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Antrag 

der Abgeordneten Doris Rauscher, Michael Busch, Martina Fehlner, Volkmar 
Halbleib, Diana Stachowitz, Dr. Simone Strohmayr, Ruth Waldmann SPD 

Verbesserung der Förderung von Kindertageseinrichtungen in Bayern 

Der Landtag wolle beschließen: 

Die Staatsregierung wird aufgefordert, zu prüfen, inwieweit die Förderung von Kinder-
tageseinrichtungen in Bayern verbessert werden kann, indem die Abschlagszahlung 
der Fördergelder an die Einrichtungsträger bereits am Quartalsanfang erfolgt. 

 

 

Begründung: 

Bayerns Kindertageseinrichtungen leisten einen wertvollen Beitrag für gutes Aufwach-
sen unserer Kinder, beste Start- und Bildungschancen und eine gute Vereinbarkeit von 
Familienleben und Beruf. Hierfür erhalten sie seitens des Freistaates Fördergelder, die 
quartalsweise in Form von Abschlagszahlungen ausgereicht werden. Bei den freien 
Trägern beispielsweise kommen die Fördermittel so stets in der zweiten Monatshälfte 
des zweiten Monats eines Quartals an, sodass hohe Summen jeweils für zwei Monate 
vorgestreckt werden müssen. Die Ausreichung der Gelder über die bisherige Systema-
tik der Abschlagszahlung bedeutet für die Einrichtungsträger so stets eine Vorfinanzie-
rung, die gerade auch für kleinere Träger nicht zumutbar ist. 

Um Finanzierungsengpässe bei den Kita-Trägern zu vermeiden, ist zu prüfen, wie die 
Abschlagszahlung angepasst werden kann. Denkbar ist dabei insbesondere eine Aus-
zahlung am Quartalsbeginn. Dies schafft Planungs- und Finanzierungssicherheit und 
verhindert unnötige finanzielle Schwierigkeiten auf Seiten der Kindertageseinrichtungen 
in Bayern. 

 


